
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å
 Примите искренние и сердечные поздравления с замечательным, трогательным, пронизан-

ным особым светом любви и нежности праздником – Днем матери!

 Глава МО «Новолакский район»                                         Г.Ш. Айдиев
Депутат НС РД                                                                    А.А. Амирханов

Председатель районного Собрания                                  М.В. Исламалиев

Поздравление

   Этот праздник важен для каждого из нас. Этот день – дань глубокого уважения и 
любви к вам, дорогие мамы, от дочерей и сыновей, признание вашей огромной роли в 

жизни общества. Именно вам мы обязаны жизнью, семейным уютом и всем лучшим, 
что у нас есть.

Низкий земной поклон вам, дорогие наши матери! Искренне желаем вам здо-
ровья, тепла и взаимопонимания в семьях, добра и спокойствия вашим сердцам. 

Пусть дети вас всегда только радуют!

Глава района Гад-
жи Айдиев совместно 
с депутатом НС РД от 
Новолакского района 
Амирханом Амирха-
новым встретился с 
молодежным активом 
района

Как неоднократ-
но отмечал сам Гаджи 
Шихамирович, встречи 
такого рода полезны с 

точки зрения общения 
юного поколения со 
старшим и познаватель-
ны в информативном 
плане.

«С удовлетворением 
отмечаю позитивные 
изменения в молодеж-
ной среде. Вы более 
раскрепощенные, целе-
устремленные, с вами 
интересно общаться. И 

сегодня хотел бы от вас 
узнать, чем живет моло-
дежь, что её интересует, 
с какими проблемами 
сталкивается. Я готов с 
вами дискутировать и, 
если необходимо, то и 
помочь решить пробле-
мы.

Примечательно то, 
что большинство юно-
шей, собравшихся за 

«круглым столом», имея 
здоровые амбиции, ста-
вят перед собой вполне 
реальные цели», - заме-
тил он.

Диалог получился 
живой и непосредствен-
ный, и, продолжался 
более часа. И это не 
случайно, ведь новолак-
скую молодежь интере-
сует все, что происходит 

в нашем районе. 
Глава районной 

администрации рас-
сказал подрастающей 
смене о своих заботах 
руководителя района, 
поделился ближайши-
ми планами и призвал 
молодежь возродить в 
коллективах состяза-
тельность, как противо-
борство пассивности. 

С интересом слушал 
молодежный актив, 
и, судя по вопросам, 
которые участники 
встречи задавали главе 
администрации рай-
она, молодежь инте-
ресуется практически 
всеми аспектами жизни 
республики и района, 
перспективой решения 
многих проблем.

21 ноября, глава МО «Новолакский район» Гаджи Айдиев провел совещание 
на переселенческой территории района.

В работе совещания также приняли участие заместители главы района Али 
Исрапилов и Гаджи Гаджиев, главы и заместители сельских поселений, аппарат 
администрации.

В ходе совещания были озвучены и обсуждены проблемы и задачи, суще-
ствующие на данном этапе переселения лакской части населения на новое ме-
сто жительства (осуществление компенсационных выплат и т.д.).

Подводя итоги, главой муниципалитета были определены конкретные зада-
чи, даны поручения должностным лицам и установлены сроки их исполнения.

НА ПЕРЕСЕЛЕНЧЕСКОЙ  ТЕРРИТОРИИ
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Умугали Яхьяева

О защите личности, об-
щества и государства от 
террористических угроз и 
проявлений, говорилось на 
заседании районной  АТК, 
состоявшемся 20 ноября в 
селе Новочуртах Новолак-
ского района.

На выездное заседание вы-
ехали все члены АТК во гла-
ве с председателем районной 
АТК Айдиевым Гаджи Шиха-
мировичем.

Так же в работе заседания 
приняли участие председатель 
районного собрания депутатов 
Мавлидин Исламалиев, оперу-
полномоченный второго отде-
ления отдела УФСБ РФ по РД в 
городе Хасавюрте Ахмед Али-
ев, прокурор района Гусейн 
Алилов, начальник ОМВД по 
Новолакскому району Марат 
Махмудов, главы сельских 
поселений МО «Новолакский 
район», руководители учреж-
дений и организаций района.

В актовом зале Новочур-
тахской СОШ, где проходило 
заседание, присутствовали 
также работники всех подраз-

делений местной администра-
ции, педагоги школы, родите-
ли учащихся и жители села.

В работе выездного засе-
дания также приняли участие 
имамы мечетей Саид Мухиди-
нов и Висрадий Баталов.

С отчетом «О проводимой 
работе МО «село Новочуртах» 
по профилактике противодей-
ствию идеологии терроризма 
и недопущению выезда жи-
телей в иностранные госу-
дарства для участия в боевых 
действиях в составе незакон-
ных вооруженных формирова-
ний», — выступила и.о. главы 

МО «с.Новочуртах» Аминат 
Гаджиева.

«Конечной целью проти-
водействия идеологии экстре-
мизма и терроризма является 
зашита личности, общества и 
государства от террористиче-

ских угроз и проявлений», — 
так начала свое выступление 
руководитель села. 

В своем выступлении Ами-
нат Гаджиева озвучила задачи, 
которые решаются в МО «село 
Новочуртах» для достижения 
вышеуказанной цели.

Это: 
- активное противодей-

ствие распространению идео-

логии терроризма;

- осуществление информа-
ционно – пропагандистских 
мероприятий антитеррористи-
ческой направленности;

- воспитание у молодого 
поколения культуры толерант-
ности и межнационального 
согласия;

- противодействие про-
никновению в общественное 
сознание идей религиозного 
фундаментализма, экстремиз-
ма и нетерпимости;

- повышение уровня ком-
петентности работников 
администрации МО, обра-
зовательных и культурных уч-
реждений, членов обществен-
ных организаций в вопросах 
миграционной и националь-
ной политики, способах фор-
мирования толерантной среды 
и противодействия террориз-

му и экстремизму.
«Решение этих задач воз-

можно только в тесном взаи-
модействии органов местного 
самоуправления, обществен-
ных и религиозных объеди-
нений и органов внутренних 
дел», — добавила она.

В своем отчете Аминат 
Гаджиева также рассказала 
о важности проведения про-

филактической работы среди 
молодежи на территории МО. 
Рассказала о проводимых на 
территории поселения меро-
приятиях, а именно: члены 
рабочей группы АТК и има-
мы мечетей проводят беседы 

со старшеклассниками о роли 
молодежи в современном об-
ществе, о недопустимости 
распространения в молодеж-
ной среде преступности в 
различных ее проявлениях. 
Проводятся в МО встречи с 
женщинами, где обсуждаются 
вопросы о роли женщины – 
матери в борьбе против выез-
да молодых людей за пределы 
страны.

Следует отметить, что ра-
бочая группа АТК, работники 
администрации и вся обще-
ственность с. Новочуртах ра-
ботают в тесной взаимосвязи 
с АТК района. Согласно гра-
фику, составленному в МО, 
проводятся мероприятия по 
профилактике терроризма, 

экстремизма, проявления лю-
бых видов преступности сре-
ди поселения. 

Беседы на темы идейно 
– нравственного воспитания 
занимают приоритетное ме-
сто в работе рабочей группы, 
и проводятся они с лицами, 
подверженными влиянию 
приверженцев нетрадицион-
ного ислама и религиозного 

радикализма. Особый вклад в 
духовно – нравственное вос-
питание подрастающего по-
коления вносят религиозные 
деятели.

Часто в МО на встречу с 
населением приезжают уче-

ные богословы республики. 
Они выступают с призывами 
недопущения выезда молоде-
жи за пределы республики и 
страны для участия в деятель-
ности незаконных вооружен-
ных формирований.

Администрация МО «с. 
Новочуртах совместно с ко-
миссией при АТК района про-
водит профилактическую ра-
боту с лицами, состоящими на 
учете в правоохранительных 
органах.

Также администрация села 
совместно со спорткомитетом 
района пропагандирует в мо-
лодежной среде здоровый об-
раз жизни, занятия спортом и 
физической культурой.

В соответствии с Ком-

плексным планом противодей-
ствия идеологии терроризма в 
РФ на 2013- 2018 годы в МО 
«с.Новочутах» ведется опре-
деленная работа с подростка-
ми и молодежью по профилак-
тике борьбы с терроризмом и 
экстремизмом. И эта работа 
проводится здесь в образова-
тельных учреждениях села.

На заседании выступили 
директора школ населенного 
пункта. Выступил так же по-
мощник руководителя район-
ного АТК Ибрагим Хайбулаев, 
который высказал некоторые 
замечания в работе школ по 
работе антитеррористической 
направленности.

Выступивший на заседа-
нии председатель районной 
АТК, глава МО «Новолакский 
район» Гаджи Шихамирови-
чАйдиев, выразил удовлет-
воренность работой МО «с. 
Новочуртах» по вопросам 
профилактики терроризма и 
экстремизма.

При этом глава района от-
метил слабую работу в этом 
направлении руководителя 
Новочуртахской (верхней) 
СОШ.

«В деятельности руковод-
ства этой школы по профи-
лактике экстремизма и тер-
роризма имеются некоторые 
упущения, — сказал глава 
района. – Это неправильно, 
что регистрация посетителей 
в школе проводится техперсо-
налом, и охрана всех объектов 
осуществляется только ночны-
ми сторожами».

В заключение, глава му-
ниципалитета отметил, что 
районной межведомственной 
комиссией по обследованию 
объектов особой важности, 
повышенной опасности, жиз-

необеспечения и мест с мас-
совым пребыванием граждан, 
утвержденной Постановле-
нием главы МО «Новолакский 
район» регулярно проводится 
серьезная работа с последую-
щим анализом.

Выездное заседание АТК состоялось в Новолакском районе
АНТИТЕРРОР
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Умугали Яхьяева 

Работники Новолакского район-
ного Центра культуры в этом году 
приняли участие во многих значи-
мых мероприятиях республиканско-
го масштаба. Такие крупные фоль-
клорные фестивали как «Цамаури», 
«Горцы», «Навруз»,День города Ма-
хачкалы, не обошлись без участия 
нашего фольклорного коллектива.

Наш  коллектив удостоился уча-
стия в  мероприятиях республиканско-
го значения, потому что обеспечивает 
духовные запросы и потребности жи-
телей и гостей нашей республики всех 
национальностей, возрастных и соци-
альных категорий.

Культурная  жизнь района немыс-

лима  без постоянного  обращения  к 
традиционному  национальному ис-
кусству народов республики. Фоль-
клорный коллектив Новолакского 
районного Центра культуры занима-
ется пропагандой фольклора и само-
деятельного художественного твор-
чества. Очередной яркой работой  и 
доказательством упорного труда 
явился отчетный концерт работников 
Управления  культуры, который был 
представлен 21 ноября жителям райо-
на на сцене районного Центра культу-
ры.

Коллектив Новолакского Центра 
культуры народов России в этот ве-
чер лишний раз доказал, что одним  
из хранителей самобытности, фоль-
клора, культурных традиций является 

село и сельские клубные учреждения. 
На  концерте были представлены: 
фольклорный ансамбль, маленькие 
миниаторы –инсценировки, жанры 
хореографического, хорового, музы-
кального искусства.

Наш районный фольклорный кол-
лектив за отчетный  период более 15 
раз становился участником республи-
канских фестивалей.

На отчетном концерте перед зри-
телями предстала во –первых, об-
новлённая сцена(это тоже поднимает 
дух артистов и зрителей). Красочные 
костюмы артистов радовали глаз. Но-
вый репертуар  артистов, интересные 
сценки из жизни современного сель-
ского жителя- все это пришлось по 
вкусу зрителям, которые заполнили 

зрительный зал до отказа.
С воодушевлением встретили зри-

тели гостей концерта: Сабину Аб-
дуллаеву и всеми любимого Арслана  
Шахмарданова.

И, конечно же, зрители ждали вы-
ступления  Габибат  Буттаевой, высту-
пление  которое завершило концертное 
представление

Хотим сказать, что такие меропри-
ятия являются частью сокровищницы 
народной культуры района и всей ре-
спублики.

Следует отметить, что в этом году 
руководитель Новолакского районного 
Управления культуры Габибат Буттае-
ва удостоилась благодарности Мини-
стра культуры республики, как особо 
отличившийся работник культуры.

Отчетный  концерт  районного 
Управления культуры
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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20 ноября Ассоциация юристов 
России совместно с Министерством 
юстиции Российской Федерации про-
водит Всероссийский День правовой 
помощи детям, приуроченный к Все-
мирному дню ребенка. Помимо оказа-
ния бесплатной юридической помощи 
в этот день проводятся дополнитель-
ные мероприятия по правовому кон-
сультированию детей и их родителей 
в средних школах, детских домах, цен-
трах бесплатной юридической помощи 
Ассоциации во всех регионах России.

История возникновения 
праздника

Всемирный день ребенка задумы-
вался не просто как праздник, но и 
как день, который помог бы обратить 
внимание общественности на пробле-
мы детей во всем мире, а также на вза-
имопонимание между миром детей и 
миром взрослых, и направлен на обе-
спечение благополучия детей во всем 
мире.

20 ноября 1959 года была принята 
первая Декларация прав ребенка, кото-
рая провозглашала равные права детей 
в области образования, воспитания, 
духовного и физического развития, со-
циального обеспечения независимо от 
национальности, цвета кожи, имуще-
ственного положения, общественного 

происхождения и т.п.
20 ноября 1989 года, когда была 

подписана Конвенция о правах ребен-
ка, она приняла статус международ-
ного правового документа. Именно 

поэтому название праздника иногда 
именуется как Международный день 
прав ребенка.

Декларация прав ребенка призы-
вала всех родителей, органы власти, 
государственных деятелей, любые ор-
ганизации признать права и свободы 
ребенка, соблюдать их и всеми силами 

содействовать их осуществлению.
В рамках празднования Всемирно-

го дня ребенка в Новолакском муници-
пальном районе проведен День право-
вой помощи детям.

В администрации Новолакского 
района была организована и действо-
вала работа горячей линии (по телефо-
ну).

20 ноября 2017 г. с 10:00 до 15:00 

часов в Администрации МО «Ново-
лакский район» в рамках праздно-
вания Всероссийского дня правовой 
помощи детям была организована 
площадка, где оказывалась правовая 
консультативная помощь детям-сиро-
там, детям, оставшимся без попечения 
родителей, лицам из числа детей-си-

рот и детям, оставшимся без попече-
ния родителей, а также их законным 
представителям, лицам желающим 
принять на воспитание в свою семью 
ребенка, оставшегося без попечения 
родителей, детям-инвалидам и их ро-
дителям.

Консультативная правовая помощь 
указанной категории граждан была 
оказана в юридическом отделе адми-
нистрации, с участием заместителя 
заведующего юридическим отделом 
Администрации МО «Новолакский 
район» Фаины Кайтмазовой и секре-
тарем Комиссии по делам несовер-
шеннолетних Лианы Маматиевой.

В течение дня в пункт обращались, 
в основном, по вопросам оказания 
материальной помощи, предоставле-
ния земельного участка многодетным 
семьям, предоставления льгот опекае-
мым детям в районе,  оказания мате-
риальной помощи опекаемым детям 
после окончания образовательного 
учреждения, предоставления льгот-
ного жилья детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей.

Всем обратившимся, были разъ-
яснены  интересующие их вопросы, 
даны рекомендации.

Также отметим, что во всех об-
разовательных учреждениях района 
прошли уроки правовых знаний, спор-
тивно-развлекательные мероприятия, 
тематические выставки, лектории 
правовых знаний, диспуты, круглые 
столы, классные часы, лекции и т.д.

Всероссийский День правовой помощи детям
Дата празднования Всемирного дня ребенка была выбрана в честь при-

нятия ООН в этот день в 1959 году Декларации прав ребенка. В этот же день, 
но в 1989 году была принята также Конвенция о правах ребенка. Именно 
поэтому дата 20 ноября считается днем, посвященным всем детям мира.

Зульмира Юсупова 

20 ноября в актовом зале адми-
нистрации МО «Новолакский рай-
он» состоялось совещание руководи-
телей образовательных учреждений 
с участием заместителя главы МО 
«Новолакский район» Гаджиева 
Гаджи Цахаевича, курирующего во-
просы образовательной системы и 
спорта в районе.

На совещании были обсуждены 
все вопросы, касающиеся образова-
тельной системы. Руководители обра-
зовательных учреждений поднимали 
вопросы выплаты заработной платы. 
Особенно волновал вопрос выплаты 

заработной платы педагогам, работаю-
щим в группах кратковременного пре-
бывания детей, не получивших зарпла-
ту с февраля месяца. Озвучивали также 
вопросы неисправности отопительных 
котлов, о транспорте для перевозки де-
тей с отдаленных населенных пунктов.

Гаджи Гаджиев, курирующий во-
просы образования, и руководители 
образовательных учреждений искали 
пути выхода из проблемных ситуаций, 
которые можно решить в масштабе 
района.

С более серьезными вопросами 
Гаджи Гаджиев обещал ознакомиться 
углубленно и устранить их по мере 
возможности.

Состоялось   совещание 
с  директорами  школ

20 ноября был дан старт конкур-
су. В конкурсе принимают участие 10 
участников.

Предлагается следующая модель 
проведения конкурса:

1 Этап муниципальный,
2 Этап зональный
3 Этап региональный
4  Заключительный

Главные цели конкурса:
-выявление талантливых педаго-

гических работников, их поддержка и 
поощрение;

- повышение престижа учительско-
го труда;

- распространение опыта лучших 
учителей Дагестана.

На первом этапе со своими докла-
дами выступили десять участников:   
      1.Тухчарская ООШ

2.Новочуртахская СОШ 
3. Новокулинская СОШ
4. Гамияхская СОШ
5.Чапаевская СОШ
6. Ямансуйская СОШ
7. Новочуртахская СОШ №2
8. Новомехельтинская СОШ
9. Чаравалинская СОШ
10. Новолакская СОШ
Оценивать работу конкурсантов на 

всех этапах конкурса будут члены ко-
миссии:

методист УО Аскер Магомедов., 
завуч Чаравалинской СОШ Гарун Ка-
дыров и директор Дома пионеров и 
школьников Пакият Гаппаева.

Дан старт районному этапу 
конкурса «Учитель года»

Патимат Юнусова

В связи с новым порядком заключительного этапа Всероссийского кон-
курса «Учитель года России», утвержденного оргкомитетом Всероссийского 
конкурса «Учитель года России» от 26 марта 2014 года, в целях совершен-
ствования инновационных технологий, 20 ноября в Новомехельтинской 
СОШ им. Расула Гамзатова провели районный этап конкурса «Учитель 
года».
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Умугали Яхьяева

«Налоги и их место в 
выполнении социальных 
и других обязательств» 
-  такова тема классного 
часа,  проведенного в деся-
тых классах Новолакской 
СОШ № 1, учительницей  
обществознания Зульми-
рой  Юсуповой. Двумя дня-
ми раньше среди учащихся 
было проведено анкетиро-
вания с целью определения 
уровня знаний о налогах. 
После  проведения анализа 
анкетирования была созда-
на рабочая группа для под-
готовки классного часа, ко-
торая собрала информацию 
по актуальным вопросам, 
сформулированным по во-
просам анкеты.

После выступления Зуль-
миры Юсуповой по резуль-
татам анкетирования, была 
указана цель классного часа 
– нужно ли школьникам вла-
деть информацией о налогах. 
«Сегодня роль налогов в су-
ществовании  государства 
не только не уменьшается, 
а стремительно возрастает 
Россия переживает нелегкие 
времена, многие промыш-
ленные предприятия не мо-
гут найти свое место в усло-
виях рыночной  экономики. 
В этих условиях знания ос-

нов налоговой грамотности 
учащимися действительно 
приобретает особое значе-
ние.  «Наше занятие поможет 
школьникам обрести  налого-
вую грамотность, культуру и 
научит разумно и ответствен-
но относиться в будущем к 
налогам», - объяснила цель 
занятии Зульмира Юсупова. 

В течение классного часа  
учащимся были приведены 
интересные факты налогоо-
бложения в Советском Сою-
зе, современной России, ее 
сходство и отличие  от нало-
говой системы ведущих ми-
ровых государств.

Работа классного часа вы-
лилась в интересную дискус-
сию, где были рассмотрены 
вопросы о подоходном на-
логе, о том, куда идут упла-
ченные налогоплательщиком 
налоги, чем занимаются на-
логовые инспекторы и многие 
другие.

В итоге ребята узнали 
много интересного и полез-
ного о налогах и налоговой 
системе.

Завершила учительница 
классный час словами не-
мецкого философа Новалиса 
«Гражданин должен платить 
налоги с тем же чувством, 
с каким влюбленный дарит 
своей возлюбленной подар-
ки».

Налоги  и  их  место  в  обществе

Зульмира Юсуповна

22 ноября в Новолакской СОШ №1 стартовал школьный этап 
Всероссийского конкурса чтецов «Живая классика» -соревнова-
тельное  мероприятие по чтению вслух отрывков из прозаиче-
ских произведений российских и зарубежных писателей.

В конкурсе принимали участие учащиеся   5- 11 классов.
В ходе конкурса участники продемонстрировали прозаические 

произведения, которые не входят в школьную программу.
 Вопреки  ожиданиям, участники конкурса проявляли мастерство 

чтения и артистизм.
Выступление     Курбановой Шагидат,ученицы 10 класса, и Гам-

затовой Камилы, ученицы 9 класса, оказались особенно эмоциональ-
ными. Члены жюри, учителя русского языка и литературы и другие 
педагоги, которые присутствовали в зале  в качестве зрителей, не мог-
ли  сдержать  слез.

Победителями конкурса «Живая классика»стали следующие уча-
щиеся: Магомедова О.- 5 класс, Джалалов Т. – 6 класс, Хутиев Х.-7 
класс, Шейхалиев Д.- 8класс,Гамзатова К- 9 класс,Курбанова Ш- 10 
класс, Бутаева Д.- 11класс.

«Живая  классика» - конкурс прозы



№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В очередной раз 
спортсмены Новолак-
ской ДЮСШ №1 до-
стойно выступили на 
престижных соревнова-
ниях – Кубке России по 
грепплингу, проходив-
шем в Москве 18-19 но-
ября 2017 года.

Новолакские спор-
тсмены завоевали 2 зо-
лотых и 1 бронзовую 
медаль.

В финальных боях 
двое наших спортсме-
нов Гаджиев Мухаммад, 
в весовой категории 66 
кг, и Шейхов Абдурах-
ман, в весовой категории 
77 кг,  показав хорошую 
технику и мастерство, 

выиграли 1-е места и 
стали обладателями 
Кубка России.

Также Алилов Амир-
хан, в весовой категории 
71кг, занял 3-место и 
стал бронзовым призе-
ром турнира.

Гаджиев Мухаммад 
и Шейхов Абдурахман 
выполнили норматив 
мастера спорта. Им при-
своено звание «Мастер 
спорта России».

Следует отметить, 
что спортсмены трени-
руются под началом Су-
леймана Абачараева.

Руководство Ново-
лакской ДЮСШ №1 
выражает огромную 

благодарность Сур-
хаю Сунгурову и Давди 
Курбанову за оказание 
спонсорской помощи 
в организации поездки 
наших спортсменов на 
соревнования. Благода-
ря такой поддержке у 
наших спортсменов по-
является возможность в 
достижении спортивных 
успехов, в повышении 
мастерства, престижа и 
популяризации спорта 
среди подрастающего 
поколения.

Поздравляем наших 
ребят и желаем им успе-
хов в покорении новых 
спортивных вершин!

Сергей Алимов

Очередная  вершина  наших 
спортсменов

Второй традиционный 
Международный турнир 
по  самбо памяти Мастера 
спорта СССР по ДЗЮДО 
и  самбо МаммаеваА.И. 17- 
18 ноября прошел в селе-
нии  Карланюрт  Хасавю-
ртовского района.

Ставший популярным за 
последние годы Карланюр-
товский турнир прошел на 
высоком уровне и принял в 
этом году более 15 команд из 
ближнего зарубежья, горо-
дов России а также лучших 
спортсменов Дагестана .

Несмотря на высокий 
статус  участников соревно-
ваний, хорошо выступила 
юная спортсменка команды 
Новолакской ДЮСШ №1 , 
уже опытная и титулован-
ная Музиева Залпа в весовой 
категории 45 кг. Тренирует 
спортсменку тренер -препо-
даватель Муслимов Герман.

Выступая в новой весо-
вой категории, Залпа грамот-
но вела свои схватки, дошла 
до полуфинала и выиграла 
трех соперниц . За выход в 
финал Музиева З. уступила 
схватку действующему при-
зеру России , заняла 3 место 
и стала бронзовым призером 
Международного турнира.

Поздравляем нашу юную 
надежду с этим успехом и 
желаем удачи выступления 
на соревнованиях

Международный турнир по самбо

Дагестанец Расул Назиров вы-
шел в финал, проходящего с 19 
по 21 ноября в Санкт-Петербур-
ге, Кубка России по настольному 
теннису среди спортсменов-коля-
сочников, сообщил  тренер тенни-
систа Константин Аванесов.

«Расул выиграл два поединка, 
впереди решающая встреча, – от-
метил Аванесов. – Мы нацелены на 
Кубке России бороться за самые вы-
сокие места. Расул, являясь членом 
сборной России, выиграл в этом году 

проходящие раз в четыре года Все-
мирные игры колясочников, стано-
вился призером чемпионата России, 
участвовал в чемпионате Европы. 
Победа в Кубке страны завершит для 
нас спортивный сезон, который мож-
но считать успешным».

Напомним, что Расул Назиров 
является первым мастером спорта в 
игровых видах спорта среди спор-
тсменов с поражением опорно-дви-
гательного аппарата в Дагестане.

Расул Назиров вышел в финал 
Кубка России  по  настольному теннису 

Грепплинг - один из быстроразвивающихся, популярных 
новых видов спорта, объединяющих в себе несколько видов 
борцовских единоборств с преимущественным использова-
нием болевых и удушающих приемов. 

В Н И М А Н И Е !  

ПОДПИСКА!

  «ГОЛОС
 ВРЕМЕНИ»

Óâàæàåìûå   æèòåëè  Íîâîëàêñêîãî 
ðàéîíà, èдåò пîдпèñêà íà  ðàéîííóþ 

ãàçåòó  çà 2018 ãîд. 

ПОДПИСКÓ  МОЖÍО  ОФОРМИТЬ  В  ОТДЕЛЕÍИЯХ  ПОЧТЫ. 
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17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ãëàâíûé ðåäàêòîð
 Яõüÿåâà Ó. Í.

Основные цели диспансеризации
Раннее выявление хронических неин-

фекционных заболеваний, являющихся 
основной причиной инвалидности и преж-
девременной смертности населения Россий-
ской Федерации, к которым относятся:

- болезни системы кровообращения 
и в первую очередь ишемическая болезнь 
сердца и цереброваскулярные заболевания;

- злокачественные новообразования;
- сахарный диабет;
- хронические болезни легких.
Указанные болезни обуславливают бо-

лее 75 % всей смертности населения нашей 
страны.

Кроме того, диспансеризация направ-
лена на выявление и коррекцию основных 
факторов риска развития указанных заболе-
ваний, к которым относятся:

- повышенный уровень артериально-
го давления;

- повышенный уровень холестерина 
в крови;

- повышенный уровень глюкозы в 
крови;

- курение табака;
- пагубное потребление алкоголя;
- нерациональное питание;
- низкая физическая активность;
- избыточная масса тела или ожире-

ние.
Важной особенностью диспансеризации 

является не только раннее выявление хро-
нических неинфекционных заболеваний и 
факторов риска их развития, но к проведе-
ние всем гражданам, имеющим указанные 
факторы риска краткого профилактического 
консультирования, а так же для лиц с высо-
ким и очень высоким суммарным сердеч-
но-сосудистым риском индивидуального 
углубленного и группового (школа пациен-
та) профилактического консультирования.

Такие активные профилактические вме-
шательства позволяют достаточно быстро 
и в значительной степени снизить вероят-
ность развития у каждого конкретного че-
ловека опасных хронических неинфекцион-
ных заболеваний, а у лиц уже страдающих 
такими заболеваниями значительно умень-
шить тяжесть течения заболевания и часто-
ту развития осложнений.

Где и когда можно пройти диспансери-
зацию

Граждане проходят диспансеризацию в 
медицинской организации по выбору граж-
данина, в которой они получает первичную 
медико-санитарную помощь .

Ваш участковый врач или участковая ме-
дицинская сестра или сотрудник кабинета 
доврачебной помощи подробно расскажут 
Вам где, когда и как можно пройти диспан-
серизацию, согласуют с Вами ориентиро-
вочную дату (период) прохождения диспан-
серизации.

Кто сможет пройти диспансериза-
цию в 2017 году? Диспансеризации в 2017 
году подлежат граждане следующих годов 
рождения:

90-е годы - 1996,1993,1990;
80-е годы - 1987, 1984,1981;
70-е годы - 1978,1975,1972;
60-е годы -1969,1966,1963,1960;
50-годы - 1957,1954,1951;
40-е годы - 1948,1945,1942;

30-е годы -1939,1933,1930;
1927 год.
Ежегодно проходят диспансеризацию 

следующие категории граждан: инвалиды 
Великой Отечественной войны и инвалиды 
боевых действий, а также участники Вели-
кой Отечественной войны, ставшие инвали-
дами вследствие общего заболевания, трудо-
вого увечья или других причин (кроме лиц, 
инвалидность которых наступила вслед-
ствие их противоправных действий); лица, 
награжденные знаком «Жителю блокадно-
го Ленинграда» и признанные инвалидами 
вследствие общего заболевания, трудового 
увечья и других причин (кроме лиц, инва-
лидность которых наступила вследствие их 
противоправных действий); бывшие несо-
вершеннолетние узники концлагерей, гетто, 
других мест принудительного содержания, 
созданных фашистами и их союзниками в 
период Второй мировой войны, признанные 
инвалидами вследствие общего заболева-
ния, трудового увечья и других причин (за 
исключением лиц, инвалидность которых 
наступила вследствие их противоправных 
действий).

Сколько времени занимает прохождение 
диспансеризации

Прохождение обследования первого эта-
па диспансеризации как правило требует 
два визита. Первый визит занимает ориен-
тировочно от 3 до 6 часов (объем обследова-
ния значительно меняется в зависимости от 
Вашего возраста).

Первый этап диспансеризации (скри-
нинг) проводится с целью выявления при-
знаков хронических неинфекционных за-
болеваний, факторов риска их развития и 
выявление приема гражданами наркотиче-
ских и психотропных веществ. Первый этап 
включает в себя:

— Опрос (анкетирование);
— Антропометрия (рост, вес);
— Измерение артериального давле-

ния;
— Определение общего холестерина 

крови экспресс методом;
— Определение уровня глюкозы в 

крови экспресс- методом;
— Электрокардиография в покое;
-Осмотр акушерки, включая взятие маз-

ка с шейки матки на цитологическое иссле-
дование;

— Флюорография легких;
— Маммография (для женщин 39 лет 

и старше);
— Клинический и биохимический 

анализ крови;
— Общий анализ мочи;
— Исследования кала на скрытую 

кровь (для лиц 45 лет и старше);
— Определение (простат-специфиче-

ского) антигена в крови (для мужчин старше 
50 лет);

— УЗИ органов брюшной полости (39 
лет и старше с периодичностью 1 раз в 6 
лет);

— Профилактический прием вра-
ча-невролога (51 год и старше с периодич-
ностью 1 раз в

б лет);
— Прием врача-терапевта, включа-

ющий определение группы состояния здо-
ровья, группы диспансерного наблюдения, 

проведение краткого профилактического 
консультирования.

Второй визит проводится обычно через 
1-6 дней (зависит от длительности времени 
необходимого для получения результатов 
исследований) к участковому врачу для за-
ключительного осмотра и подведения ито-
гов диспансеризации.

Если по результатам первого этапа дис-
пансеризации у Вас выявлено подозрение 
на наличие хронического неинфекционно-
го заболевания или высокий и очень высо-
кий суммарный сердечно-сосудистый риск 
участковый врач сообщает Вам об этом и 
направляет на второй этап диспансериза-
ции, длительность прохождения которого 
зависит от объема необходимого Вам допол-
нительного обследования.

Второй этап диспансеризации прово-
дится для дополнительного обследования и 
уточнения диагноза, для углубленного про-
филактического консультирования. Каждой 
возрастной группе соответствует набор ин-
струментально — лабораторных методов 
исследований, определяются «факторы ри-
ска» (повышенный уровень артериального 
давления, дислипидемия, гипергликемия, 
курение табака, употребление алкоголя, не-
рациональное питание, низкая физическая 
активность, избыточная масса тела) разви-
тия заболеваний.

По результатам проведенного I этапа или 
1и II этапов диспансеризации определяется 
группа здоровья.

I группа - с низким и средним сердеч-
но-сосудистым риском,

II группа - с высоким и очень высоким 
риском, таким гражданам проводится кор-
рекция факторов риска и при показаниях 
медикаментозное лечение,

Ill группа - граждане с доказанными 
заболеваниями, требующие установле-
ния диспансерного наблюдения, оказания 
специализированной (в том числе высоко-
технологичной) медицинской помощи и до-
полнительного обследования.

Как пройти диспансеризацию работаю-
щему человеку

Согласно статьи 24 Федерального зако-
на Российской Федерации от 21 ноября 2011 
г. № 323-ФЗ “Об основах охраны здоровья 
граждан в Российской Федерации” работо-
датели обязаны обеспечивать условия для 
прохождения работниками медицинских 
осмотров и диспансеризации, а также бес-
препятственно отпускать работников для их 
прохождения.

Какой документ получает гражданин по 
результатам прохождения диспансеризации 
Каждому гражданину, прошедшему диспан-
серизацию выдается Паспорт здоровья, в 
который вносятся основные выводы (заклю-
чения, рекомендации) по результатам прове-
денного обследования.

Регулярное прохождение диспансериза-
ции позволит Вам в значительной степени 
уменьшить вероятность развития наиболее 
опасных заболеваний, являющихся основ-
ной причиной инвалидности и смертности 
населения нашей страны или выявить их на 
ранней стадии развития, когда их лечение 
наиболее эффективно.

врач - эксперт Сулейманова А.С. по 
всем вопросам обращаться  3 эт. поли-

клиники УРБ АО «Макс-М» 

Страховая  компания  АО «Макс-М»
информирует:

Управление социальной 
защиты в МО «Новолакский 
район» напоминает гражда-
нам имеющими право на ком-
пенсацию ЕДВ по ЖКУ(ин-
валиды и семьи, имеющие 
детей-инвалидов; инвалиды 
войны; участники Великой 
Отечественной войны; вете-
раны боевых действий; лица, 
награжденные знаком «Жи-
телю блокадного Ленингра-
да»; члены семей погибших 
(умерших) инвалидов войны, 
участников Великой Отече-
ственной войны и ветеранов 
боевых действий; граждане, 

подвергшиеся радиационно-
му воздействию вследствие 
ядерных испытаний на Семи-
палатинском полигоне (граж-
дане, получившие суммарную 
(накопленную) эффективную 
дозу облучения, превышаю-
щую 25 сЗв (бэр)); граждане, 
получившие или перенесшие 
лучевую болезнь и другие 
заболевания, связанные с ра-
диационным воздействием 
вследствие чернобыльской 
катастрофы или с работами по 
ликвидации последствий ка-
тастрофы на Чернобыльской 
АЭС и инвалиды вследствие 

чернобыльской катастрофы) 
предоставить до 1 декабря 
сведения, подтверждающие 
фактически произведенные 
расходы (квитанции оплаты за 
газ, свет, вода (представляют-
ся, ежегодно до 1 декабря)) на 
оплату жилых помещений и 
коммунальных услуг за теку-
щий календарный год, а также 
документы, подтверждающие 
отсутствие задолженности по 
оплате жилых помещений и 
коммунальных услуг либо за-
ключение и (или) выполнение 
соглашения (соглашений) по 
ее погашению (всеми катего-

риями граждан) и документы, 
подтверждающие сведения 
о доходах каждого члена се-
мьи (либо отсутствие дохо-
да) (многодетными семьями) 
представляются, ежегодно до 
1 декабря.

В случае непредставления 
указанными гражданами до 1 
декабря сведений за текущий 
календарный год, осуществле-
ние ежемесячной денежной 
выплаты до представления 
указанных сведений приоста-
навливается.

Начальник    УСЗН 
 Анкалаев М.

Л ь г о т ы
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Пока наркомания остается 
проблемой, каждому стоит знать 
о ней как можно больше.

Кажется об этом недуге из-
вестно всѐ. От первого «кайфа» 
до состояния «ломки», когда че-
ловек летит вниз, словно с горки, 
и незаметно для себя приближает-
ся к трагическому концу.

История наркотиков уходит в 
глубокое прошлое. Одурманива-
ющие запахи некоторых растений 
или их дым две тысячи лет назад 
использовались при проведении 
различного рода заклинаний, ри-
туалов. Наркотические препараты 
применялись также для лечения 
некоторых заболеваний. Но позд-
нее наркотики стали проникать из 
этих табуированных областей в 
сферу повседневной жизни. Кто-
то стал их использовать для убий-
ства своих недругов, другие - для 
удовлетворения жажды удоволь-
ствий или как источник власти 
над человеком… Древние народы 
многое могли бы рассказать нам 
о пагубности наркотиков. «Опий, 
- писал Платон, - незаметно ов-
ладевает всеми помыслами, исто-
щая мозг и организм, приводит к 
полной апатии, обрекающей на 
бесплодное прозябание и бы-

струю гибель».
Употребление смертоносного 

зелья в древние времена не только 
порицалось, но и каралось зако-
ном (Греция, Китай, Египет, Пер-
сия).

Широкому знакомству чело-
вечества с наркотическими ве-
ществами способствовало море-
плавание, расширение торговли и 
войны. Да, войны!

Впервые как оружие массо-
вого поражения наркотик был ис-
пользован европейцами-колони-
заторами в войне против Китая. 
Благодаря чему, с XIX века смер-
тельные стрелы – опий, гашиш, 
кокаин – стали разлетаться рико-
шетом по всему миру. А к концу 
XX века наркомания приобрела 
масштабы эпидемии, пожираю-
щей миллионы жизней. С каж-
дым годом увеличивается число 
еѐ жертв, среди них немало детей 
школьного возраста.

«Жизнь была обычной, без 
скуки и тоски. Захотелось курить 
– кури, захотелось выпить – пей. 
Не было лишь хороших друзей, 
которые могли хоть что-нибудь 
сделать для неѐ бесплатно. За всѐ 
нужно было платить. И она пла-
тила. Но однажды денег не оказа-

лось. И продать было нечего.
Закадычный друг Бен сказал, 

что ничем не может помочь. Зака-
дычная подруга Киса отказалась 
купить ей дозу. Тогда она подо-
шла к окну и прыгнула. Прыгнула 
туда, где мир был большой и обы-
денный, где кипела жизнь.

В уголовном деле №733 о 
гибели девочки свидетелей не 
значилось. А свидетели были. 
Уличный фонарь да бабулька с 
первого этажа, выглянувшая из-
за занавески…» (Из статьи «УГ» 
про девочку из Челябинска.)

Каждый год от наркотиков 
умирает молодых людей больше, 
чем на всех вместе взятых войнах 
и «горячих точках» планеты.

Наркотики с древнейших 
времѐн используются в качестве 
обезболивающего средства в ме-
дицине. Скольким людям они 
облегчили страдания, а возможно 
продлили жизнь. Конечно, сле-
дует признать, что медицинский 
аспект не подлежит обвинению, 
мы обвиняем не те или иные 
«вредные» вещества как таковые, 
а внелечебное их применение. 
Ведь даже некоторые медицин-
ские препараты имеют спрос у 
наркоманов. Многие наркоманы 

вовлекаются сначала ради балов-
ства, думая, что они могут бро-
сить в любой момент. Но оста-
новиться не могут. Для этого уже 
нужна воля и сильный характер.

Слабость человека как раз 
используют те, кто всегда готов 
предложить «таблеточку для бал-
дежа» . Они и травку приготовят. 
Для начала могут угостить просто 
так – бесплатно. Им нужно, чтобы 
новая жертва попала на крючок. 
Тогда вы полностью в руках тор-
говца. И будете платить любые 
деньги. Именно этого и хотят тор-
говцы «счастьем».

Наркоман – это дойная коро-
ва, это овца, с которой дерут все 
три шкуры.

Человек стремился к прият-
ным ощущениям и что же он по-
лучил?

У подростка-наркомана про-
падает интерес к учѐбе. Новые 
знания усваиваются с трудом, а 
полученные быстро улетучива-
ются. Развивается равнодушие к 
близким. Наркоман оказывается 
в зависимости от тех людей, кото-
рые имеют наркотики. Эти люди 
держат его, как собаку, на корот-
ком поводке. Он – их раб. У него 
нет надежд, нет будущего. Нарко-

ман перестаѐт быть личностью. 
Он становится слабым и безволь-
ным и всѐ более убеждается в 
этом. Он – никто.

Люди, по легкомыслию упо-
требляющие наркотические ве-
щества, приносят вред и себе, и 
окружающим людям: друзьям, 
родителям. Мы обвиняем нарко-
дельцов, этих людей, у которых 
руки по локоть в крови, которые 
жаждут, как вампиры, чужих 
страданий и зарабатывающих на 
них деньги.

Все они заслуживают самого 
серьѐзного порицания. Но что же 
мы можем сделать? Главным на-
казанием преступников должно 
стать наше желание противосто-
ять этой мерзости.

Однако, если уж на то пошло, 
то настоящий ответ на проблему 
наркотиков - это вообще никог-
да их не пробовать. И как бы ни 
было трудно стоять лицом к лицу 
со своими проблемами, послед-
ствия приема наркотиков всегда 
хуже, чем та проблема, которую 
человек пытается решить с их 
помощью. Потому что наркотики 
лишают жизнь тех ощущений и 
радостей, ради которых мы и жи-
вет. 

Нет наркотикам!

Наркомания остается серьезной проблемой общества, трагедией 
каждого наркозависимого, его семьи и друзей. По степени тяжести 

излечения и уровню смертности специалисты приравнивают наркоманию 
к онкологическим заболеваниям. Однако до сих пор существует как бы два 
отдельных мира: общество в целом, отторгающее в большинстве не саму 
наркоманию, а ее носителей (зачастую действительно личностей неадек-
ватных), и мира наркозависимых, живущих «на отшибе» социума.

           

А Н Т И Т Е Р  Р О Р


